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Walter Angst, Regierungsratskandidat 

Wohnpolitik: Es braucht einen Reset 
 

konzentriert sich auf die schon gebauten Zentren. Das hat zu Verwerfungen auf dem Wohnungsmarkt 

- und Kantonsrat interessiert das nicht. 

 

Verwerfungen auf dem Wohnungsmarkt 

1 lebt heute eine Million Menschen  

erstellt worden. 

Die Bodenpreise haben sich mehr als verdoppelt. Die Angebotspreise von Mietwohnungen sind um 

-  

on 

ne Vierzimmerwohnung 

 

 

Wachstum ohne Wohnschutz funktioniert nicht 

Die wachsende Anspannung auf dem Wohnungsmarkt hat die politische Landschaft des Kantons 

-

Mitteilung des Anfangsmietzinses zugestimmt. Am 28. September 2014 stimmten 58,4 Prozent der 

-

-

betroffenen Gebieten. 

 

Wohnpolitische Eiszeit 

t erreicht. Mit den letzten Wahlen kam es im 

Kantons- 

Richtplan ein Raumordnungskonzept verabschiedet, das den von der Mietexplosion betroffenen 

Gebieten nochmals einen Wachstumsschub verordnet. Flankierende Massnahmen zum Schutz der 

Mieterinnen und Mieter hat man jedoch nicht ins Auge gefasst. 

Schlimmer noch: In einem Akt vorauseilenden Gehorsams vor den Lobbyisten der Immobilienszene 

litativen Wachstums so wichtige Reformvorhaben auf die lange 

Bank geschoben. 

 

 

 

 

                                                 
1 -, 
Furt-, Limmat- und Sihltal, sowie das Knonauer Amt und richseeufer. 
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Mehrwertausgleich: Kein Licht am Ende des Tunnels 

erung des Raumplanungsgesetzes, das 

alle Kantone verpflichtet, die Abgab

nicht in der Lage, dem Kantonsrat eine mit den Gemeinden abgestimmte Vorlage vorzulegen. Jetzt 

versucht die vorberatende Kommission des Kantonsrats, einen Kompromiss auszuhandeln. Das 

 

 

nen: Volksentscheid wird ignoriert 

Ein demokratiepolitischer Skandal ist der Umgang von Regierungs- und Kantonsrat mit der im 

des Planungs- und Baugesetzes (Artikel 49b), die 

Gemeinden die Kompetenz gibt, den Bau von p

werden. Nach der Abstimmung vergingen zwei 

Jahre, bis der Regierungsrat im Sommer 2016 den Entwurf der Umsetzungsverordnung in die 

Vernehmlassung geschickt hat. 

In seiner Vernehmlassung zu dieser Verordnung hat der HEV den Regierungsrat aufgefordert, dem 

Kantonsrat statt der Genehmigung der Umsetzungsverordnung die Streichung der vom Volk eben erst 

erungsrat nicht ein  wartete 

aber nochmals anderthalb Jahre, bis er die bereinigte Verordnung am 11. Juli 2018 dem Kantonsrat 

Die Genehmigung der Verordnung ist zwar eine Formalie  

-Kantonsrat Erich 

Bollinger Kommission noch gar nicht mit der Beratung begonnen hat. 

 

 

Obwohl bezahlbaren Wohnens und dem 

Mieterschutz eine Pionierrolle gespielt hat, foutiert sich die aktuelle Mehrheit heute um das Thema 

krepierer werden soll. 

So muss zum 

wohnpolitischen Fragen werden: 

1. 

eine sozialver  

2. Um Rechtssicherheit zu schaffen, 

 

3. Der Kanton muss den Gemeinden ein verbindliches Vorkaufsrecht f

sorgen. 

4. 

Mieterinnen und Mieter in die Lage versetzt, ihre Rechte vor Mietgericht wahrzunehmen  so 

wie das der Kanton Basel vorgemacht hat. 


